

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

ORDEN de 27 de febrero de 1963 sobre reajuste del precio de las conferencias interurbanas.

Excelentísimo señor:

Estimándose aconsejables determinadas mejoras económicas al personal de la Compañía Telefónica Nacional de España, y para cubrir hasta donde sea posible, con productos de la explotación el mayor gasto, se hace preciso arbitrar los recursos necesarios mediante un ligero reajuste en las tarifas de las conferencias interurbanas.

En su virtud, este Ministerio, considerando el informe de la Delegación del Gobierno en la Compañía Telefónica Nacional de España a la propuesta de la citada Compañía, y de conformidad con el acuerdo de la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos en su reunión del día 1 de febrero de 1963, ha tenido a bien disponer:

Artículo único.—Las actuales tarifas de las conferencias interurbanas se incrementarán en una peseta, con efectividad de 1 de marzo próximo, por lo que las repetidas tarifas por cada unidad de conversación serán las siguientes a partir de dicha fecha:

Hasta 20 kilómetros, cuatro pesetas; desde 20 hasta 50 kilómetros, 5,50 pesetas; de 50 a 100 kilómetros, siete pesetas; de 100 a 200 kilómetros, 8,50 pesetas; de 200 a 300 kilómetros, 9,50 pesetas; de 300 a 400 kilómetros, 11 pesetas; de 400 a 500 kilómetros, 12 pesetas, y desde 500 kilómetros en adelante, una peseta más por cada 100 kilómetros.

Se entiende invariable la cuantía de la sobretasa que viene aplicándose a las tarifas en vigor, satisfaciéndose, desde luego, los impuestos que correspondan al costo de las conferencias.

Lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. E.

Madrid, 27 de febrero de 1963.

ALONSO VEGA

Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en la Compañía Telefónica Nacional de España.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

DECRETO 342/1963, de 21 de febrero, por el que se estructuran los servicios de Psicología Aplicada y Psicotecnia.

Los actuales Institutos de Psicología Aplicada y Psicotecnia, creados por Decreto de veintuno de diciembre de mil novecientos veintiocho, con la denominación de Institutos de Psicotecnia de Madrid y Barcelona y Oficinas Laboratorios de Orientación y Selección Profesional, han sido objeto de sucesivas reorganizaciones, llevadas a cabo por los Decretos de veintidós de marzo de mil novecientos treinta y cuatro, veintidós de octubre de mil novecientos treinta y cinco y, posteriormente, por el Decreto de dos de septiembre de mil novecientos cincuenta y cinco, que confirió al Instituto Nacional la denominación que actualmente ostenta, posteriormente extendida a los restantes Servicios Provinciales de Psicología Aplicada y Psicotecnia por Orden ministerial de primero de febrero de mil novecientos sesenta y uno.

El citado Decreto de dos de septiembre de mil novecientos cincuenta y cinco, que creaba, además, como órgano asesor del Ministerio de Educación Nacional una Junta de Orientación y Selección Profesional, extendía las funciones del Instituto de Psicología Aplicada y Psicotecnia a todos los Centros docentes del Ministerio de Educación Nacional.

Los ambiciosos propósitos de tal disposición no pudieron llevarse a la práctica por dificultades de tipo administrativo y económico, por lo que el Decreto de veintidós de febrero de mil novecientos cincuenta y siete dejó en suspenso la aplicación de lo ordenado en la referida disposición y atribuyó a la Dirección General de Enseñanza Laboral del Ministerio de Educa-

ción Nacional la determinación del funcionamiento de todos los Centros de Psicología Aplicada y Psicotecnia que quedaban bajo su directa dependencia.

La necesidad de dar cumplimiento al Decreto de veintidós de febrero de mil novecientos cincuenta y siete y estructurar definitivamente el funcionamiento de los Institutos de Psicología Aplicada y Psicotecnia, exigen una formulación de su contenido, especificando su misión concreta y la adaptación de ella a las necesidades de la Dirección General de Enseñanza Laboral.

A tal efecto, a propuesta del Ministro de Educación Nacional y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día ocho de febrero de mil novecientos sesenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—El Instituto Nacional de Psicología Aplicada y Psicotecnia, los Institutos Provinciales y las Delegaciones Locales de estos Centros, tendrán a su cargo como misión propia la realización de las tareas de Orientación y Selección Profesional y de Psicología Aplicada que a continuación se especifican, bajo la inmediata dependencia de la Dirección General de Enseñanza Laboral para el fundamental servicio de los Centros de Enseñanza Media y Profesional y de Formación Profesional Industrial, aun cuando puedan beneficiarse de los otros Organismos.

Artículo segundo.—Por Orientación Profesional se entiende la práctica de las técnicas de Psicología Aplicada encaminadas a la exploración de las aptitudes y diagnósticos de la personalidad individual, para su mejor aprovechamiento en la enseñanza, acertada elección de profesión y más armoniosa adaptación a la vida profesional y social.

Artículo tercero.—Se entiende por Selección Profesional la aplicación de los mismos métodos a un grupo colectivo de sujetos, a fin de conocer las aptitudes, capacidades y condiciones personales de cada uno de sus componentes con relación a una actividad determinada y como consecuencia, establecer un rango que facilite la elección de los más aptos y eficientes.

Artículo cuarto.—La Orientación Escolar y Profesional se implanta en todos los Centros dependientes de la Dirección General de Enseñanza Laboral, a fin de que se beneficien de ellas los alumnos de los mismos, facilitando su enseñanza y ulterior elección de profesión, en colaboración con el profesorado de estos establecimientos, al que se prestará, a tal efecto, la ayuda necesaria desde el punto de vista psicológico.

Artículo quinto.—La Orientación Profesional se descompone, a los efectos de la misión que le está encomendada, en los siguientes tiempos:

Uno.—Orientación escolar y reconocimiento medicofisiológico.

Dos.—Información profesional.

Tres.—Orientación profesional y consejo vocacional.

Cuatro.—Reorientación y readaptación en caso necesario.

Artículo sexto.—La Orientación Profesional estará encomendada a los Institutos de Psicología Aplicada y Psicotecnia en la forma que reglamentariamente se determine.

Podrán beneficiarse de ella, además de los Centros señalados en el artículo cuarto de este Decreto, los Oficiales o privados de cualquier grado de enseñanza que lo soliciten, así como las personas particulares en los servicios que estos Institutos tendrán obligatoriamente abiertos al público.

Artículo séptimo.—Los Servicios de Selección Profesional se prestarán por los Institutos de Psicología Aplicada y Psicotecnia a los Organismos oficiales y privados y Empresas industriales que lo soliciten.

Artículo octavo.—Asimismo, los referidos Institutos tendrán a su cargo el estudio medicofisiológico y psicológico de quienes aspiren al permiso de conducción de vehículos, automóviles, en cumplimiento de lo establecido en el vigente Código de Circulación. Sin embargo, el Servicio Nacional de Encuadramiento y Colocación de la Organización Sindical podrá disponer el establecimiento de Centros de Exploración Psicotécnica para el examen de las aptitudes de los trabajadores, al objeto de facilitar su colocación.

Artículo noveno.—El Instituto Nacional de Psicología Aplicada y Psicotecnia como órgano superior y rector de estas actividades en su aspecto técnico, tendrá atribuidas, a más de las funciones prácticas de carácter general ya mencionadas, comunes a todos los Institutos, las siguientes misiones específicas:

a) La investigación psicológica de los problemas generales e individuales que la Orientación y la Selección Profesional plantean.

b) El estudio y tipificación de las normas y técnicas derivadas de tal investigación, para su aplicación a la práctica en la